

# Cumpla el Presidente su palabra! Envíe al Congreso la ley de impuesto sobre la renta y REBAJE EL TRIBUTO QUE PAGA LA HARINA

Nos informa la prensa que ya tiene listo el Poder Ejecutivo el proyecto de ley que habrá de rebajar a los cafetaleros el tributo que actualmente pagan por la exportación de su artículo. Se dice que esa ley también protegerá los demás renglones de nuestra exportación agrícola.

Nosotros entonces, en nombre del pueblo de Costa Rica, le pedimos al Presidente de la República que cumpla su palabra en toda su amplitud. Los impuestos que pesan directamente sobre el nivel de vida del pueblo deben ser rebajados o suprimidos. Por lo pronto, el impuesto que gravita sobre la harina debe quitarse y a la vez es indispensable que sean adoptadas todas las medidas necesarias para que la supresión de ese impuesto no sirva únicamente para enriquecer a los monopolizadores del negocio en el país.

Pero todavía hay más: el Presidente de la República ofreció enviar a la Cámara la ley de impuesto sobre la renta. Se dice que el grupo de diputados calderonistas está trabajando para que esa ley no sea enviada a la Cámara en vista de que al Dr. Calderón no le conviene políticamente entrar en pleitos con el gran capital. Si esto es así, es posible creer que tienen fundamento los rumores según los cuales la mencionada ley no irá al Congreso. Nosotros, sin embargo, esperamos que el Presidente sabrá darle a los intereses del pueblo, primacía sobre los intereses del calderonismo. El señor Cortés ha empeñado su palabra y esa palabra tendrá que cumplirse. Excitamos a todas las organizaciones populares a unificarse en un poderoso movimiento encaminado a conseguir que la ley de impuesto sobre la renta sea una realidad antes de que la política se intensifique.

## El doctor Calderón Guardia está en la obligación de definir su ideología y de precisar su programa de GOBIERNO

De manera formal, emplazamos al Dr. Calderón Guardia para que defina su posición frente a los problemas nacionales e internacionales. El pueblo de Costa Rica tiene derecho a saber cuál es la ideología en general y cuál es el programa en particular de los hombres que aspiran a la Presidencia de la República.

¿Qué piensa el Dr. Calderón Guardia del fascismo? ¿Cuál es su criterio con respecto a Hitler y Mussolini? ¿Cuál es su criterio frente a la política internacional de Roosevelt?

¿Qué piensa el Dr. Calderón

Guardia de la economía nacional? ¿Cómo se propone resolver sus problemas? ¿Qué piensa del impuesto sobre la renta? ¿Qué piensa de los sistemas tributarios en general?

Con respecto a esos y a muchos otros problemas que preocupan la atención del pueblo debe el doctor Calderón definir se antes de llevar adelante su campaña. No nos parece lógico que a estas alturas de nuestra historia, pueda un hombre aspirar a la Presidencia de la República sin dar a conocer al pueblo su ideología y sus planes de Gobierno.

## NUESTRO GRAN MITIN DE HEREDIA PUSO DE MANIFIESTO EL FERVOR CON QUE TODOS LOS SECTORES del pueblo apoyan NUESTRO MOVIMIENTO

El mitin de nuestro Partido el sábado pasado en la noche en el Teatro Astral, en Heredia, ha sido una hermosa manifestación popular de adhesión a nuestro programa y a nuestra nueva línea política.

De todos es sabido que no contamos nosotros con los medios económicos que nos permitan movilizar a todos los militantes y simpatizantes que desean asistir a nuestras reuniones, que la mayoría de ellos son gentes pobres que no pueden dejar sus trabajos, que

por otra parte aunque contamos con dinero suficiente nosotros nunca recurrimos a los medios conocidos en nuestras viciadas prácticas políticas para movilizar ciudadanos a engrosar los mitines: nos referimos a la práctica usada por otros partidos políticos de pagar a los asistentes o de entusiasmarlos ofreciéndoles camionetas, diversiones y licores.

Por lo tanto, nuestros mitines son la expresión de la convicción de muchos ciudadanos que para asistir a ellos tiene

que hacer verdaderos sacrificios económicos.

En nuestro mitin del sábado pasado era visible la influencia de campesinos que venían de los pueblos de la provincia, deseosos de escuchar a nuestro compañero y candidato a la presidencia de la República Manuel Mora. Estamos seguros de que en el campesinado encontrará nuestro partido un apoyo decidido y cada vez más numeroso, por que ya el campesino se está dando cuenta de que su triunfo verdadero está no en el triunfo de una persona sino en el triunfo de un programa que contemple la solución científica y posible de sus problemas vitales. Entre esos campesinos saludamos a muchos que en otras campañas permanecieron al margen de la lucha o que francamente nos adversaron y que ahora se han convencido de que su puesto está en nuestras filas al lado del pueblo de Costa Rica para la conquista paulatina de mejoras de vida.

Comenzó la reunión con el discurso del c. Arnoldo Ferrero, Secretario y organizador de la Sección de Heredia; Ferrero expuso con mucha claridad las razones por las cuales el Partido ha variado su línea política; hizo una revisión breve de la historia del Partido comentando con toda sinceridad los aciertos y las fallas del PASA A LA PÁG. CUATRO—

lectual y moralmente

Pero bien: ¿qué es lo que está ocurriendo en España? El Part. Comunista y grandes sectores de los Partidos republicanos han dado cuenta de que entregarse mansamente a Hitler y a Mussolini que son los amos de Franco, es exponer a toda clase de crímenes y de vileza. Por esa razón resolvieron que el pedazo de España que todavía no ha sido invadido no se entregue sin obtener de Hitler y Mussolini garantías amplias de que no se cometerán los crímenes que han venido cometiendo en el resto de España. Los líderes comunistas han querido sobre todo, defender al pueblo humilde que no puede salirse de España fácilmente. Negrin estuvo en esa tesis completamente de acuerdo con el Partido Comunista que ya ha dado durante la revolución muchas demostraciones de su capacidad de hacer hacer concesiones en aras de la gran causa española. Pero ciertos generales se cobardaron y decidieron apoderarse del Gobierno para ir rápidamente a una transacción de paz. De aquí ha surgido la lucha que todos estamos viendo. Decir como dicen los canallas que los comunistas quieren apoderarse del Gobierno para darse el gusto de gobernar es decir una imbecilidad desde luego que ningún interés podría tener el Partido Comunista en apoderarse de una parte de España en momentos en que esa parte está ya a punto de caer en poder de los italianos y alemanes.

## La Iglesia católica de Costa Rica debe estar en manos de SACERDOTES COSTARRICENSES y no de frailes FACISTAS ESPAÑOLES

Hemos visto en la prensa diaria la noticia de que el Presidente Cortés está dispuesto a hacer cumplir la ley de Congregaciones religiosas. Si esto es así, nos parece que la medida es acertada.

Y no se vea en nuestra actitud ningún intento de agresión contra el clero costarricense. Por el contrario, creemos que el auténtico clero costarricense tendrá que estar de acuerdo con esa medida del Presidente de la República. En efecto, los sacerdotes extranjeros van poco a poco desplazando a los nacionales en lo económico y en lo religioso. Pero esto no es lo más grave. Lo más grave está precisamente

Lo que ahora ocurre es muy explicable dentro del temperamento español: si de todas maneras van a ser asesinados, ellos se resuelven a morir peleando. Si su resolución era pelear contra los italianos hasta la muerte en caso de no conseguir una paz honrosa, lo mismo da pelear contra la Junta de Defensa, ya que ésta lo que pretende es conseguir una paz vergonzosa que no salva a las filas del pueblo del crimen que lo amenaza.

Pero lo realmente curioso es esto: que mientras Caldera habla de su sección del desecho de guerra y de destrucción de los comunistas y del horror de éstos a la paz, los otros hablan en sus articulejos de la cobardía de los comunistas y de su miedo a la batalla. Unos dicen una cosa y otros otra, según las circunstancias. El pueblo sin embargo observa las contradicciones y comprende que se está enfrente de una serie de desahogos viles y absurdos.

A Ramón Caldera lo vemos muy amigo de los fascismos de

Hitler y Mussolini. Querriamos ver lo que piensa del fascismo de Somoza que en la realidad es muy semejante al de los otros. Si por casualidad estuviere de acuerdo con ese fascismo nosotros querriamos saber si está dispuesto a realizar una pequeña experiencia haciendo un viaje a su patria con el objeto de experimentar en su propia carne y en su propio espíritu esa sangrienta realidad que aquí defienden tan calurosamente.

en el hecho de que el sentimiento religioso del país pueda quedar completamente en manos de personas desvinculadas de la vida nacional y sin mayor cariño por nuestra patria. El sacerdote nacional haciendo algunas excepciones, es muy posible que no llegue a usar la religión para hacerle daño a su propio país ya que por encima de todo es costarricense. En cambio el fraile español —para citar un ejemplo—viene de un medio distinto al nuestro y en ningún momento tendrá escrúpulos en sembrar entre nosotros sentimientos completamente ajenos a nuestra idiosincracia. Eso ya lo hemos visto en la realidad. Los

## Nuestro criterio sobre el problema de las casas baratas

Parece que va en vías de realizarse el proyecto de casas baratas. El Gobierno ha integrado una Junta encargada de tal realización y la Junta ya se ha puesto a trabajar. Nuestro criterio es que esa Junta ha quedado muy bien integrada y esperamos que el Gobierno le dará el respaldo necesario para que en ella no se metca la política a malograr todos los buenos propósitos. Por otra parte, la Junta debe estudiar el problema con su propio criterio, procurando que las muchas opiniones que surjan del medio no desnaturalicen el verdadero objetivo de todo el movimiento. Lo que urge es resolver dos problemas: el de los chinchorros y el de las viviendas de la clase obrera. Hay otros problemas casi tan importantes como esos; pero la verdad es que sólo se dispone de un millón de colones que deberá ser aplicado a lo que es más urgente. Para comenzar a solucionar el problema de los chinchorros nos parece bueno que se ensaye la construcción de un edificio de dos pisos con apartamentos higiénicamente acondicionados en el que puedan ser alojadas unas doscientas familias mediante alquileres de diez o quince colones por mes. Y para el problema de las viviendas en general, debe construirse en toda regla una barriada constituida por casas que se paguen con una suma máxima de treinta o cuarenta colones por mes. Nos parece que esas casas deberán ser de cemento armado y estamos seguros de que si se usa el sistema de construcción erróneamente denominado de "papelillo" será posible obtener precios muy módicos, tan módicos como si las construcciones fueran de madera. Nos parece conveniente que al respecto la Junta consulte la experiencia del maestro de obras Enrique Mora quien no dudamos que servirá desinteresadamente a la Junta.

Esperamos que la Junta no se prestará para que ciertos "empresarios" realicen buenos negocios de esta vez. Hay muchos con "sus anzuelos" listos. Que sea la Junta más lista que ellos, son nuestros deseos.

El número próximo de "Trabajo" será de 8 páginas y profusamente ilustrado

## Lo que será TRABAJO de la próxima semana en adelante

El próximo número de "TRABAJO", será de ocho páginas. Vendrá ilustrado, tendrá caricaturas y una historieta en serie de "tío congo costarricense". En esta labor de dibujo nos dará su colaboración uno de nuestros jóvenes esforzados y talentosos.

Nuestro propósito es continuar haciendo ediciones grandes de nuestro periódico y dotadas de todos los requisitos indispensables a un buen semanario. Queremos sobre todo, que "TRABAJO" sea, un órgano democrático de cultura popular que ilustre y agrade.

Naturalmente, necesitamos de la colaboración de militantes y simpatizantes con más empeño que nunca. Es indispensable que el tiraje del periódico se aumente para que los gastos que demandan las innovaciones se cubran. Si el público nos ayuda, Costa Rica tendrá un periódico de verdad; un periódico hecho para el servicio del pueblo y sin fines lucrativos.

Esperamos que nuestros agentes se darán cuenta de la importancia de este esfuerzo y que responderán triplicando sus esfuerzos por ceder "TRABAJO".